
    
ATA DA 7ª SESSÃO (3ª ORDINÁRIA) DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 1 

EXTENSÃO – CEPE – DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – UNESPAR. Aos 2 

três dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e trinta 3 

minutos, reuniram-se os membros do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE, 4 

na Alameda das Palmeiras, 369 - Praia de Leste, Pontal do Paraná - PR, conforme 5 

regulamentado pela Resolução nº 005/2022 – COU/UNESPAR, com a lista de presença 6 

anexa, a fim de deliberar sobre a pauta prevista na Convocação nº 07/2024. O Gabinete da 7 

Reitoria recebeu a justificativa de ausência dos conselheiros Edmar Bonfim de Oliveira e 8 

Rafael Alves Ferreira. Registrou-se a presença do diretor de Ensino, Antonio Marcos 9 

Dorigão, sem direito ao voto. A sessão foi presidida pela Magnífica reitora, Salete Paulina 10 

Machado Sirino, que, após certificar-se de que havia quórum, deu início à leitura da pauta. 11 

I. Expediente: 1. Comunicações. II. Ordem do dia: itens da pauta enviados aos 12 

conselheiros e publicados na página dos Conselhos Superiores da Unespar. EM REGIME 13 

DE DISCUSSÃO A PAUTA: não houve solicitação de registro na ata. EM REGIME DE 14 

VOTAÇÃO A PAUTA: aprovada por unanimidade I. Expediente: 1. Comunicações: O 15 

conselheiro José Ricardo dos Santos informou que o projeto “Sou Mais Unespar”, que foi 16 

idealizado e iniciado no Campus de Apucarana, no ano de dois mil e vinte e um, foi estendido 17 

a todos os Campi devido ao seu sucesso. Destacou que, neste ano, o maior desafio serão 18 

os “aulões” presenciais. Agradeceu à reitoria e às direções de Campus pelo apoio ofertado 19 

na realização desse projeto e solicitou o apoio dos demais Campi que ainda receberão o 20 

projeto. Na sequência, a conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath mencionou a 21 

problemática da realização de aulas por meio da plataforma online Meet, ressaltando que a 22 

Universidade não possui regulamentação para tal modalidade de aula. Há apenas 23 

autorização para realização de aulas a distância para as disciplinas dos cursos permitidos e 24 

que estejam expressas em seus Projetos Pedagógicos de Cursos. Solicitou auxílio na 25 

divulgação da informação de que a única plataforma autorizada para a realização das 26 

disciplinas a distância é a Moodle. A conselheira Rosimeiri Darc Cardoso agradeceu a 27 

participação dos Campi na realização do evento “Unespar e Sociedade”, que aconteceu nos 28 

dias 20 e 27 de setembro. Comunicou, também, que na próxima semana terá início o 29 

“Paraná faz Ciência”, que acontecerá na cidade de Maringá, e contará com a participação 30 

da Unespar na apresentação de projetos de extensão dos Campi de Paranavaí, União da 31 

Vitória e Apucarana, além de diversas apresentações artísticas.  Por final, comunicou a 32 

realização do V Seminário de Integração: Pesquisa, Extensão, Cultura, Inovação e 33 

Tecnologia - SIPEC, de 4 (quatro) a 6 (seis) de novembro, em Pontal do Paraná. Agradeceu 34 

a colaboração de todos na organização e realizações dos projetos. A conselheira Andréa 35 

Lúcia Sério Bertoldi agradeceu o apoio da reitoria que viabilizou a participação de três 36 

estudantes nos Jogos Universitários Brasileiros – JUB, em Brasília. Comunicou que 37 

acontecerá no período de 18 a 20 de outubro, no Campus de Paranavaí, o V Fórum 38 

Estudantil da Unespar e agradeceu o auxílio do Campus na realização do fórum. Informou, 39 

ainda, que iniciará no dia 25 deste mês, um curso de formação “O Futuro é Anticapacitista: 40 

Audiodescrição”, direcionado a docentes e agentes universitários, com foco na 41 

autodescrição de imagens. A Magnífica Reitora encerrou as comunicações convidando a 42 

todas e todos para participarem do Encontro Paranaense da Pessoa Idosa Universitária, que 43 

acontece nesta manhã, no ginásio da Associação Banestado. Informou, ainda, que, após o 44 

término desta sessão, gostaria de realizar uma reunião administrativa com as direções de 45 



    
centro de áreas e com as pró-reitorias de Ensino de Graduação - Prograd, Políticas 46 

Estudantis e Direitos Humanos – Propedh, Pesquisa e Pós-graduação - PRPPG, e Extensão 47 

e Cultura – Proec. Agradeceu à equipe do programa “Sou Mais Unespar” pela relevância 48 

desse projeto. Agradeceu à pró-reitora de Extensão e Cultura, Rosimeiri Darc, pelas ações 49 

extensionistas que chegam, cada vez mais, à comunidade, destacando a ampla participação 50 

da Unespar nas chamadas públicas. Destacou também o trabalho da Propedh direcionado 51 

à ampliação de bolsas permanência, com critério baseado na vulnerabilidade 52 

socioeconômica. Registrou ainda a importância do trabalho do conselheiro Antônio Charles 53 

Santiago de Almeida no projeto de fornecimento de marmitas solidárias produzidas por 54 

detentos, em União da Vitória. Informou ainda que organizará uma posse remota dos novos 55 

servidores que serão nomeados em breve. II. Ordem do dia:  2. Homologação da 56 

Resolução nº 007/2024 – Reitoria/Unespar, que aprova, Ad referendum do CEPE, a 57 

licença sabática do docente Diego Elias Baffi, lotado no colegiado do Curso de Artes 58 

Cênicas, do Campus de Curitiba II, no período de 26/08/2024 a 22/02/2025. (Processo 59 

nº 22.189.758-7). A conselheira Andréa Lúcia Sério Bertoldi fez a relatoria da matéria e 60 

apresentou o parecer da Câmara de Legislação e Normas. EM REGIME DE DISCUSSÃO 61 

O PARECER: sem inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por 62 

unanimidade. 3. Apreciação e deliberação sobre a proposta de alteração da Resolução 63 

038/2020 –CEPE/Unespar. (Processo nº 22.756.184-0). A conselheira Andréa Lúcia Sério 64 

Bertoldi fez a relatoria da matéria e apresentou o parecer da Câmara de Legislação e 65 

Normas. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem solicitação de registro na ata. 66 

EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE 67 

DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado 68 

por unanimidade. 4. Apreciação e deliberação sobre a Minuta de Revisão do 69 

Regulamento de Estágios dos Cursos de Graduação da Unespar. (Processo nº 70 

22.466.757-4). A conselheira Jaqueline Dias apresentou o parecer da Câmara de Ensino. 71 

Na sequência, a conselheira Andréa Lúcia Sério Bertoldi apresentou o parecer da Câmara 72 

de Legislação e Normas. EM REGIME DE DISCUSSÃO OS PARECERES: sem solicitação 73 

de registro na ata. EM REGIME DE VOTAÇÃO OS PARECERES: aprovados por 74 

unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem solicitação de registro na ata. 75 

EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade. Às onze horas e treze 76 

minutos, a sessão foi interrompida, com previsão de retorno às treze horas. Às treze horas 77 

e vinte e dois minutos a sessão foi retomada, com todos(as) os(as) conselheiros(as) 78 

presentes. 5. Apreciação e deliberação sobre a proposta de Calendário Acadêmico, 79 

referente ao ano letivo de 2025, para os Campi da Unespar. (Processo nº 22.737.916-80 

2). A conselheira Elaine Cristina Lopes apresentou o parecer da Câmara de Ensino. EM 81 

REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem inscrição. EM REGIME DE VOTAÇÃO O 82 

PARECER: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem 83 

solicitação de registro na ata. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por 84 

unanimidade. 6. Apreciação e deliberação sobre a solicitação de reestruturação do 85 

curso de Turismo, do Campus de Campo Mourão, para ingressantes a partir de 2025. 86 

(Processo nº 22.561.315-0). A conselheira Mariana Lacerda Arruda apresentou o parecer 87 

da Câmara de Ensino. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem solicitação de 88 

registro na ata. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade. EM 89 

REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrição. EM REGIME DE VOTAÇÃO O 90 



    
MÉRITO: aprovado por unanimidade. 7. Apreciação e Deliberação sobre a solicitação de 91 

alteração do PPC de Ciências Biológicas - Bacharelado, do Campus de Paranaguá, 92 

para ingressantes a partir de 2023. (Processo nº 22.440.615-0). O conselheiro Valter 93 

Soares de Camargo apresentou o parecer da Câmara de Ensino. EM REGIME DE 94 

DISCUSSÃO O PARECER: O conselheiro Joacir Navarro Borges solicitou vistas ao 95 

processo. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PEDIDO DE VISTAS: aprovado por unanimidade. 96 

8. Apreciação e Deliberação sobre a solicitação de alteração do PPC do curso de 97 

Letras Português-Inglês, do Campus de Paranavaí, para ingressantes a partir de 2023. 98 

(Processo nº 22.445.384-1). A conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath apresentou 99 

o parecer da Câmara de Ensino. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem 100 

solicitação de registro na ata. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por 101 

unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrição. EM REGIME DE 102 

VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a ser tratado, a 103 

Presidente da Sessão, Prof.ª Salete Machado Sirino, encerrou a sessão às quatorze 104 

horas e vinte e seis minutos e eu, Ivone Ceccato, Chefe de Gabinete da Reitoria, lavrei a 105 

presente Ata, que seguirá para aprovação do Conselho.106 




